
5网上舆情
审稿：李顺桥 责编：罗 俊 版式：李 萍 总检：李九昱 2016年9月15日 星期四

本报讯 （记者 张 洋 实
习生 吕靓宁） 9月11日，邵阳新

闻在线宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.

net）接到隆回县网友“北山家长”爆

料称，观音塘小学不开中餐，学生

需要回家吃饭，遇到极端天气，容

易引发安全事故。

网友介绍，隆回县北山镇观

音塘小学位于偏僻农村，周边学生

在此读书，五岁至十一二岁的孩

子，每天中午要回家吃饭，远的需

要走三四公里，平常还好，碰上雷

雨天小孩子翻山越岭非常容易出

问题。不回去，就会挨饿。小学生

正是发育的年龄，这样会影响小孩

身体成长。

13日，记者就此事咨询了北山

镇中心学校的颜校长。他解释称，

观音塘小学虽然未开中餐，但仍严

格按照上级部门要求，在第二节课

后，给学生提供上级规定的营养餐，

里面包括牛奶、饼干、面包、鸡蛋等。

颜校长称，因为条件有限，北

山镇的大多数小学都未开设中午

餐，观音塘小学因为学校条件设施

有限，所以未开中餐。“我们在上学

期也想开中餐，但是因为餐饮服务

许可证未到位，所以就没开。”颜校

长称，学校也在完善设施，争取开设

中餐。“由于小学放学早，加上上午

提供营养早餐，基本能满足学生的

营养需求。”

学校不开中餐 家长担心小孩挨饿

本报讯 （记者 张 洋

实习生 吕靓宁） 9月2日，邵阳

县网友“陌生”通过邵阳新闻在线

宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.net）

发帖爆料称，自家小孩本可以直升

青云中学，却不知道为什么被分到

了六里桥中学。

网友介绍，他家住在邵阳县

五峰铺镇田中村，为了让小孩获得

更好的教育，一直在镇上租房。“小

孩一直在五峰铺镇一完小上学，本

以为小升初的时候可以直接升入

青云中学，没想到却被分到六里桥

中学去了。”网友“陌生”称，因为六

里桥中学离租房的地方比较远，所

以小孩想换个学校。

网友“陌生”拿着房屋租赁合

同找到五峰铺镇中心校，被告知需

要六里桥学校签字同意，青云学校

才可以接受，但六里桥学校并不同

意转校。网友“陌生”想知道，为何

小孩不能自主择校？

9月6日，记者联系到了邵阳

县教育局。据了解，五峰铺镇辖区

内的学校招生严格按照就近入学

原则执行，城区内有青云和六里

桥两所中学，但家长更愿意选择

青云中学就读，并在青云中学附

近租房陪读，导致两个学校在招

生时容易发生争议。在严格执行

划片招生时，教育部门也兼顾了

部分在青云学校附近租房陪读家

长的心情，但仍然不能解决所有

学生择校的问题。为解决学生择

校和学校招生的矛盾，教育部门

多年来都做了努力，但未见成

效。目前，教育部门正在考虑治

标又治本的长远方案。

五峰铺镇一租房陪读的家长最近很烦恼：

就近入学的愿望落了空

本报讯 （记者 罗 俊

实习生 吕靓宁） 9月10日，邵

阳新闻在线宝庆论坛（bbs.shaoy-

angnews.net）接到网友“包子”反映

称，新学期开始，新宁县飞仙桥乡

很多学校校车收费涨了价，家长觉

得收费过高。

网友“包子”介绍，自己的小孩

在飞仙桥乡一所幼儿园读书，家里

离学校有 6 公里路程，平时小孩

坐校车上下学。去年校车收费只

有 400 多元，今年开学后涨到了

800 多元。“这个费用涨了一倍之

多，为什么会这样？现在家长的

负担很重，上个学还真的不容

易。”网友说。

新宁县飞仙桥联校李校长透

露，秋季开学后，全乡幼儿园校车

费涨价是通过县发改局（物价局）

批准核定的，全县统一实行。

该县教育科技局校车办一李

姓负责人介绍，由于校车各方面补

贴政策还未完善，导致全县很多校

车处于负盈利状态，有些乡里的校

车还出现了停运现象，这将影响学

生们正常上下学。

“现在的收费标准是超过5公

里，收费为 880 元/学期。学校和

家长都协商过，采取的都是自愿原

则，家长们可以选择性地让孩子乘

坐。校车涨价也是出于不得已，希

望家长能够谅解。”该负责人说。

新宁县飞仙桥乡网友反映：

新学期开始，校车收费涨了一倍！

本报讯 （记者 罗 俊

实习生 吕靓宁） 9月12日，邵

阳新闻在线宝庆论坛（bbs.shaoy-

angnews.net）接到网友“易”反映

称，邵东县牛马司镇梅神村袁先生

家境贫寒，双目失明，生活不能自

理，盼望得到政府的帮助。

网友“易”介绍，袁先生今年

64岁，自幼父母双亡，具有先天性

身体疾病，至今孤身一人。早年，

他以乞讨为生，一直处于极度贫

困状态。由于生活困苦，造成了

他营养不良，身体虚弱，眼睛也看

不清东西。

网友“易”反映，袁先生现在住

在一间很破旧的老土砖房里。由

于年久失修，屋顶严重漏水，一到

下雨天，屋内大部分会浸水，根本

无法居住。

“看到他实在是太可怜了，村

里亲邻通过向民政申请和自行筹

资为他修缮了房屋，将屋顶上的瓦

全部换了，现在才勉强能够容身。

我们希望政府方面能够加大帮助

力度，尽量让袁先生过得好一点。”

网友称。

据了解，由于生活不能自理，

袁先生目前由她的嫂嫂在照看，每

天嫂嫂都会为袁先生送饭。

牛马司镇党委杨书记透露，通

过了解，袁先生家确实很困难，对

于这位孤寡老人，政府一直很关

心。2012年，政府出钱对老人的住

房实行维修改造，给老人办理了低

保。每年年底，政府都给付了一定

的慰问金，交给老人的侄儿，要求

他侄儿的母亲照顾老人起居生活。

“今年，政府还准备给老人修

建贫困户安置房。作为政府部门，

只能按政策从物资、精神上帮助贫

困者，希望老人的亲属平时多关心

老人。”杨书记说。

家境贫寒 生活成难题

本报讯 （记者 罗俊） 9 月

12 日，邵阳新闻在线宝庆论坛（bbs.

shaoyangnews.net）接 到 罗 先 生 爆 料

称，市区西湖路佳惠华盛堂在促销活

动中，导购员没有详细告知现金抵用

券使用情况，夸大使用范围，给自己

带来不愉快的购物体验。

顾客：用券买衣服被拒

罗先生称，8月份，他在佳惠华盛堂

看上了一辆自行车，原价1280元，优惠

价880元，导购员称还能送给他一些现

金抵用券，在商场买衣服鞋子满500元

可以抵用 100元。罗先生觉得特别实

惠，于是很爽快地购买了那辆自行车。

在送给罗先生的 5张现金抵用券

中，有2张截止日期为9月30日。眼看

着快要到期了，9月11日晚，罗先生带着

女朋友来商场买衣服，看中了一款品牌

衬衫，当即就想买下来。罗先生拿出

100元现金抵用券，询问是否可以用，导

购员称该券只能用于秋款，衬衫是夏款

不能用。罗先生又来到另外一个品牌

专柜，被导购员以同样的理由拒绝。

商场：使用情况有要求

“为什么在送我券的时候，她们说

只要在百货区消费满500元就能使用现

金抵用券，而现在却说只有部分商品可

以用，这不是误导我吗？”罗先生表示无

法理解。

记者跟随罗先生来到佳惠华盛堂管

理办公室，一位负责人拿出一张8月20日

至8月31日的内部司庆活动清单，有43

个品牌参与活动，其中罗先生选中的两款

品牌标明秋款参加，并附上了折扣。

对此，罗先生质疑现在是9月份，与

上面的活动时间不符。此外，这个清单

并没有在明显的地方公示，且导购员也

没有详细地告知。

该负责人解释称，由于快要换季

了，这个方案是为清理夏季库存制定

的，一般活动方案出来之后，公司会按

照执行情况来决定活动是否延长时

间。对于券的使用情况，其背面做了详

细说明。

记者在券的背面使用须知一栏中

看到，该券仅限佳惠华盛堂百货使用；专

柜满500元使用一张，部分使用详情请

见专柜POP明示或咨询专柜员工。记

者在商场内走访了一圈，部分专柜前面

只摆放了夏秋款打折促销广告，却未发

现与现金抵用券使用情况有关的信息。

商场方负责人表示，可能工作人员

在宣讲上会存在一些疏忽，没有交待清

楚，也不排除罗先生没有理解透彻，公

司会加强这方面的培训教育。最后经

过协商，罗先生退还了自行车。

工商：各方都要遵守相关要求

工商部门提醒消费者，在参与商家

的促销活动中，应该要谨慎、理智参与

活动，要询问清楚活动要求和注意事

项。同时，商家应该明确活动内容，在

显要的位置明示，不能模糊处理活动事

项，影响消费者的判断。

现金使用券使用范围与导购员介绍不符

罗先生购物的心情就此没了
事发市区西湖路佳惠华盛堂，经协商，罗先生选择了退货

本报讯 （记者 罗 俊 实
习生 吕靓宁） 9 月 5 日，邵阳新

闻在线宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.

net）接到网友刘女士反映称，新宁县

崀山镇莲花山有人在河中非法采

砂，对当地生态环境造成影响。

刘女士称，莲花山河道两边本

来是山清水秀，但是随着一些不法

分子私自在河中采砂，导致河水变

色，河道畅通受影响。

“如果继续这么开采下去，村民

担心会对两岸的房屋造成影响。我

们希望有关部门能够严厉打击下这

种违法行为，维护当地的环境。”刘

女士说。

9 月 12 日，崀山风景名胜区执

法大队回复称，根据刘女士反映的

信息，执法大队派工作人员现场查

看了情况，对莲花山两岸进行了调

查走访，摸清了非法采砂点的具体

位置，并进行了查处。

“我们一直保持着高压打击态

势，上半年大队组织了多次特别行

动，依法查获挖砂船19艘、挖砂车辆

2台，对莲花山挖砂行为采取了一系

列的打击行动。近期，我们大队还

将开展挖砂整治行动，把所有非法

船只、车辆全部摧毁，对破坏地区秩

序和自然环境的行为进行严厉查

处，绝不姑息。”执法大队一位工作

人员称。

非法挖砂影响环境
崀山风景名胜区执法大队进行了严厉查处

本报讯 （记者 张 洋 实习
生 吕靓宁） 9 月 9 日，邵阳县网友

通 过 邵 阳 新 闻 在 线 宝 庆 论 坛（bbs.

shaoyangnews.net）爆料称，邵阳县小

溪市乡孔雀滩电站，放水时提前预警

工作未做到位，导致村民船只受损。

网友“冷雾”称，他是小溪市乡

孔雀滩电站上游小溪市村渔民。9

月 8 日，他像往常一样把船只停靠在

岸边河面上，并用缆绳拴住。孔雀

滩电站在没有提前发布任何公告和

预警的情况下，突然开闸放水，使上

游水位急速下降，他的船只失去平

衡侧翻沉入水里。虽然事后船只成

功打捞，但由于河水浸泡损坏严重，

需要进行维修。

“电站开闸放水时需进行四项通

知，大坝广播或警报、通知当地政府、

防汛办及海事局，而孔雀滩电站放水

一贯只以短信形式定向发给市级、县

级海事局，未按要求做到提前预警。”

网友“冷雾”称，由于孔雀滩电站的疏

忽，未能做到提前预警，导致该事件

的发生，造成了他的经济损失。他希

望相关部门妥善处理此事，督促电站

放水做到提前预警，避免更严重的事

情发生。

13 日，记者从邵阳县水利局了解

到，水利局已经接到村民反映的相关

情况，目前正在联系村民协商处理

中。该局工作人员称，水利局将在以

后的工作中进一步督促电站履行好

预告预警工作，确保安全。

电站放水未提前预警 村民船只受损

本报讯 （记者 张 洋 实习
生 吕靓宁） 9 月 5 日，邵阳新闻在

线宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.net）接

到绥宁县网友“梦鱼”爆料称，村里在

进行风力发电建设，但高压电线没有

进行深埋，裸露在地面很危险。

网友“梦鱼”是绥宁县瓦屋塘镇

水庙村村民。据他介绍，近年来，村

里有人在建设风力发电设备，这本来

是好事，但是部分发电设备的高压电

线没有做好防护设施，裸露在地面。

一些老人、小孩或者牲畜路过这些地

方 ，可 能 会 发 生 危 险 ，存 在 安 全 隐

患。网友“梦鱼”询问：有关部门能不

能对这些裸露的高压线做一些防护

措施？

9月7日，记者就此事咨询了瓦屋

塘镇政府。该镇工作人员介绍，镇政

府已于9月2日派出了工作人员，对裸

露的电线进行水泥覆盖，目前已经消

除了安全隐患。据悉，电线裸露的原

因主要是施工公司在施工中出现疏

忽，导致电线未掩埋进地里。在接到

群众反映后，该镇相关部门立即做了

现场调查，并及时协调各个部门进行

了妥善处理。

高压电线裸露在地面，危险！
瓦屋塘镇政府进行了妥善处理

图为工作人员在执法


